ACADEMIA DE MEDICINA.

SESION DEL 26 DE JULIO DE 1882.—ACTA NUM. 42, APROBADA

EL 9 DE AGOSTO DEL MISMO AÑO.

Presidencia del Sr. Dr. Lavista.

Se abrió la sesion à las siete y cuarenta y cinco minutos de la noche, dándose lectura à el acta de la anterior, que puesta à discusion y con una modificacion quedó aprobada.

Se dió cuenta con las publicaciones recibidas en la semana.

NACIONALES.

«El Minero Mexicano,» tomo IX núm. 16.

«La Naturaleza,» tomo VI entrega 4.ª

«El Positivismo,» entrega 8.a, 4882.

«El Semanario Judicial,» tomo II entregas 20, 21 y 22.

EXTRANJERAS.

«La Crónica Oftalmológica» año XII núm. 3.

«El Eco Médico-farmacéutico de Puerto Rico,» año I núm. 16.

Se discutió y aprobó el Programa para la Sesion Solemne del 1.º de Octubre próximo.

El Sr. Licéaga hizo donacion à la Academia de dos fotografías relativas à la enferma operada por él de un tumor de la region parotidea, y que presentó en una de las sesiones anteriores.—El Sr. Presidente acordó se le diesen las gracias al Sr. Licéaga por su obsequio, y que pasen las fotografías al Museo.

En seguida el Sr. Fénélon hizo uso de la palabra para completar la historia del enfermo operado de un pólipo nasal, que presentó à la Academia en la sesion del dia 24 de Mayo próximo pasado. Dijo que poco despues de haberlo operado se presentó una exoftalmia, lo que le hizo ver que el pólipo habia invadido la órbita; para buscarlo hizo una incision curvilinea que le permitió penetrar por la parte interna de la órbita, y encontrar el neoplasma que hizo salir por la nariz; la herida cicatrizó por primera intencion, pero la exoftalmia se reprodujo à tal grado, que el globo ocular colgaba casi sobre el carrillo; empezó à sufrir algunas veces el enfermo de vómitos y cefalalgia. Se hizo de nuevo la incision curvilinea que esta vez si descubrió el pólipo, é introduciendo el dedo se llegaba hasta la base del cráneo; tratando de pediculizarlo, una parte cayó à la laringe y provocó la asfixia, de la cual aunque con trabajo, se logró salvar al enfermo; pero se debilitó más y más, y en medio de unas convulsiones que le sobrevinieron, murió à pesar de los muchos auxilios que se le prodigaron.

Hecha la autopsía, encontró las siguientes lesiones que los señores socios com-

probaron en la pieza patológica que presentó el Sr. Fénélon: las meninges congestionadas, lo que prueba que no fué la anemia cerebral la causa de la muerte; en el lóbulo frontal derecho un absceso por reblandecimiento de todo el lóbulo, y á pesar de esto el enfermo estaba la vispera en pleno uso de su inteligencia, de sus movimientos y de su palabra. En la parte ántero-inferior del cráneo, y hácia el lado derecho, un tumor formado por el pólipo y que penetraba en la masa encefálica probablemente.

Las ramificaciones poliposas que se ven en la cavidad del crâneo son dos: una ha penetrado por el etmoide y la otra por la hendedura esfenoidal; parecen de distinta edad siendo la etmoidea la mayor y tal vez la más antigua. Es de notarse, como lo manifestó el Sr. Licéaga en vista de la pieza, que el lóbulo frontal derecho es el que ha parecido resentir la compresion, miéntras que el izquierdo en relacion con la rama poliposa salida de la órbita, quedaba todavía sano.

Manifestó despues que obsequiaba la pieza patológica á la Academia para ver si se podia conservar.

Se levantó la sesion à las diez y veinticinco minutos de la noche, habiendo asistido à ella los Sres. Andrade, Caréaga, Fénélon, Laso de la Vega, Lavista, Licéaga, Lucio, Lugo, Martinez del Rio, Ortega Reyes, Ramirez Arellano, Reyes Agustin, Ruiz Sandoval, San Juan, Segura y el primer Secretario.

SESION EXTRAORDINARIA DEL 9 DE AGOSTO DE 1882.—ACTA LETRA A, APROBADA EL 16 DEL MISMO.

Presidencia del Sr. Dr. Lavista.

Se abrió la sesion à las siete y cincuenta y siete minutos de la noche, dándose lectura à el acta de la anterior, que sin discusion quedó aprobada.

Se dió cuenta con las publicaciones recibidas durante la semana.

NACIONALES.

- «El Observador Médico,» tomo VI núm. 16.
- «La Escuela de Medicina,» tomo IV núm. 2.
- «El Veterinario y el Agricultor Prácticos,» tomo II núm. 3.
- «El Minero Mexicano,» tomo IX núm. 47.
- «Anales de la Sociedad Médico-farmacéutica «Pablo Gutierrez,» t. I n.º 2.

EXTRANJERAS.

- «Revista de Medicina,» año IV núm. 49.
- «Le Progrès Médical,» año X números 25 y 26.
- «Journal d'Hygiène,» año VIII números 300 y 301.